

# 平成27年度沖縄借料予算が「1.35%増」で決定される

土地連会報

発行所  
一般社団法人  
沖縄県軍用地等地主会連合会  
北谷町字桑江129番地4  
比嘉宏仁  
電話(098)923-2258  
FAX(098)923-2257

[土地連ホームページ](#)

[土地連](#) [検索](#)

[www.okinawa-tochiren.jp](http://www.okinawa-tochiren.jp)

1面

平成27年度沖縄借料予算が  
「1・35%増」で決定される  
平成27年度税制大綱に返還に  
伴う拡充措置が盛込まれる

主な紙面紹介

政府は、平成27年1月14日の臨時閣議において、「平成27年度一般会計歳入歳出概算について」と「平成27年度税制改正の大綱について」を決定しました。この閣議決定に基づき、平成27年度の沖縄県の駐留軍用地等の借料予算は、「対前年度比1・35%増」の約977億9千円となることが決まりました。また、駐留軍用地の公共用地先行取得に係る課税の特例措置が拡充され、返還に伴う税制措置として、先行取得できる期間の延長と面積要件が廃止されることになりました。

なお、予算と法律の改正は、最終的に国会での審議を経て成立することになりますが、本会では、関係機関と連携を密にしながら、要請、政策提言活動に取り組んでいきます。

「総会の決定に基づき  
要請活動を展開

「平成27年度軍用地  
等賃貸料の増額措置に  
ついて（要請）」

○要求額 1016億円  
○前年比 4・4%増 (43  
億円増)

平成27年度の賃貸料の要請については、平成26年6月26日に開催された「第91回定時会員総会」において、次のとおり決定されました。

行いました。要請では、三役が武田副大臣に面会し、眞喜志会長から要請の趣旨を述べ、大臣宛の要請書を手交しました。その後、役員全員で、岡地方協力局次長と面談し、地権者や地主会を取り巻く情勢や地域の実例を踏まえながら評価地目の見直しの必要性について、理事が訴えました。

さらに、三役は7月10日に、県選出国会議員を訪問して、防衛省へ要請した内容を説明しながら、賃貸料の増額措置について側面的に支援してもらうよう要請しました。

本省での要請を踏まえ、7月15日には沖縄防衛局に対して、要請した結果報告を交えながら同様に要請書を手交し、増額措置に向け、現地局も取組んでもらうよう強く求めました。

三役は、8月22日に中島地方協力局長と面談し、更なる上乗せを強く求めました。その結果、「対前年度比1・35%増」の提示を受けたことから、三役は最終的にこれを受け入れることを表明し、その後、全役員へも同提示額にて最終的に妥結した旨を報告しました。

こうした要請活動を行つた結果、防衛省は8月25日に、本会と妥結した提示額のとおり概算要求額が決定したことを次のとおり発表しました。

21日に全役員が上京して行わでしたが、面談した山本地協力局次長に対し、眞喜志会長から提示のあつた概算要求額は受け入れることはできず、上乗せを求めて上京した旨を報告し、再考を促しました。それに対し、防衛省側から「対前年度比1・25%増」の提示を得たことから、同日、現地で緊急理事会を開催し、その対応について協議しました。その結果、更なる上乗せを目指すこと、交渉は三役に一任する、ことを決定し、三役が再交渉に臨むこととなりました。

三役は、8月22日に中島地方協力局長と面談し、更なる上乗せを強く求めました。その結果、「対前年度比1・35%増」の提示を受けたことから、三役は最終的にこれを受け入れることを表明し、その後、全役員へも同提示額にて最終的に妥結した旨を報告しました。

こうした要請活動を行つた結果、防衛省は8月25日に、本会と妥結した提示額のとおり概算要求額が決定したことを次のとおり発表しました。

政府案は概算要求額どおり満額を確保

上乗せ交渉の結果、  
概算要求額が決定

平成27年度賃貸料予算に  
ついては、平成26年7月25  
日に閣議了解されました

要請活動は、本会の役員  
が平成26年7月9日に上京  
し、防衛省において要請を  
いたしました。

評価地目や賃貸料の支払単  
価の見直しに向け、前年度  
未達成額も併せて要求して  
いくことになりました。

評価地目や賃貸料の支払単  
価の見直しに向け、前年度  
未達成額も併せて要求して  
いくことになりました。

要請活動は、本会の役員  
が平成26年7月9日に上京  
し、防衛省において要請を  
いたしました。

評価地目や賃貸料の支払単  
価の見直しに向け、前年度  
未達成額も佂せて要求して  
いくことになりました。

# 平成27年度税制大綱に返還に伴う拡充措置が盛込まれる

## 「沖縄における駐留軍用地の返還について(要請) 要望事項抜粋」

### 1 「統合計画」に関する要望

- (1) 駐留軍用地を返還する際は、分割返還、細切れ返還することなく、跡地利用が適切で、円滑に実施できるような措置を講じること。
- (2) 返還にあたっては、跡地利用推進法が適用され、その基本理念に則り、地権者が不利益を被ることがないよう、適切な措置を講じること。
- (3) 返還に関する情報は、地権者、関係地主会、本会に対して速やかに情報提供及び意見聴取を行うなど適切に対応すること。また、返還地の関係地主会だけでなく、移設先の関係地主会に対しても同様に対応し、地権者が不利益を被ることがないよう、適切な措置を講じること。

### 2 返還に伴う税制に関する要望

- (1) 駐留軍用地の公共用地先行取得に係る特例措置を拡充するため、以下の措置を講じること。
  - ①先行取得できる期間の延長  
(駐留軍用地返還まで ⇒ 所有者等への引渡しまで)
  - ②先行取得できる土地の面積要件の廃止  
(200m<sup>2</sup>以上 (市町村条例等の定めで100m<sup>2</sup>以上) ⇒ 廃止)
- (2) 駐留軍用地の返還後、返還地の引渡しから使用・収益までの間、地権者の経済的負担を軽減するため、固定資産税の負担軽減・調整措置を図るなど税制上の特例措置を講じること。

沖縄県の駐留軍用地の返還をめぐっては、政府は、平成24年4月27日に日米安全保障協議委員会の共同発表にて、「3つの区分（速やかに返還）」

「沖縄で代替施設が提供され次第、返還可能」

「海兵隊の移転に伴い返還可能」

を発表し、その

は、「沖縄における在日米

軍施設・区域に関する統

合計画」によつて、いわ

ゆる、嘉手納より南の6

施設・区域を返還するこ

とを決定しました。

とりわけ、「細切れ返還」

が適切で、円滑に行える

よう国に求めてきました。

一方で、「沖縄県におけ

る駐留軍用地跡地の有効

かつ適切な利用の推進に

関する特別措置法（跡

地利用推進法）が平成24

年に制定され、支障除去

の徹底や給付金の拡充が

## 「返還」への要請を地主会と連携して実施

图れました。しかしながら、公共用地の先行取得については期間や面積に制約があるなど、課題も明らかになつてきました。

こうした状況を踏まえ、本会では本年度も継続して、駐留軍用地の返還についての要請を行うことを平成26年9月25日の理事会において決定しました。

明瞭になりました。

ら、公共用地の先行取得

については期間や面積に

制約があるなど、課題も

明らかになつてきました。

こうした状況を踏まえ、

本会では本年度も継続し

て、駐留軍用地の返還に

についての要請を行うこと

を平成26年9月25日の理

事会において決定しまし

た。

要請のとりまとめは、

事前に関係する地主会と

の意見交換を行つて、要

望事項の集約を図つてき

ました。

要請書では、次のとお

り「統合計画」と税制の

2つの事項に分けて具体

的に要望しました。



関係機関へ要請書を手交する眞喜志会長（写真右は、二之湯総務副大臣、真中は石川防衛大臣政務官、左上は、宇都外務大臣政務官、左下は阪本内閣府審議官）

要請活動は、三役と関係する地主会の会長が共同で、平成26年9月29日に沖縄防衛局、外務省沖縄事務所、沖縄総合事務局、沖縄県に対して行いました。さらに、三役は10月3日に上京し、外務省、内閣府、防衛省、総務省にそれぞれ所管する事項について要請を行いました。

とりわけ、返還に伴う税制に関する要請では、平成26年8月に沖縄県が国へ、先行取得の期間と面積に関する要件の見直しを求めていたことから、本会では県や関係地主会と連携しながら実現できるよう強く求めていきました。

こうした要請を受けて、内閣府沖縄担当部局では平成27年度税制改正要望として、「駐留軍用地の公共用地先行取得に係る課税の特例措置（拡充）（期間の延長、面積要件の廃止）」を求めるなどを決めました。

その後、三役に対して、自由民主党沖縄県支部連合会から、

## 土地連、沖縄県の税制要望が取上げられる



井上沖縄防衛局長に対し、要請書を手交する眞喜志会長